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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/GV/01/2020) vom 05.03.2020 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Frau Frauke Bähnck  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Herr Hans-Georg Löwel  
Frau Anne-Marie Muhs  
Herr Stephan Reichel  
Herr Marcus Sapia  
Herr Jan-Peter Struve  

Protokollführer/in 
Herr Andreas Kay  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jens Kus  
 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:40 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
Gemeindevertreter Jens Kus fehlt entschuldigt.  
 
 
 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
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 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

16.12.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Zustimmung zur Wahl des Gemeindewehrführers, Ernen-

nung und Vereidigung 
KRUMM/BV/053/2020 

   
 7.   Verabschiedung des bisherigen Gemeindewehrführers KRUMM/BV/054/2020 
   
 8.   Aufhebung des Beschlusses zur Förderung der Inanspruch-

nahme von Kindertagespflege 
KRUMM/BV/050/2020 

   
 9.   Gestaltung einer Ortsnetzstation  
   
 10.   Abgabe einer Stellungnahme zur Teilfortschreibung des 

LEP-Windenergie 
 

   
 11.   Beratung und Beschlussfassung über die Entwicklung eines 

dorfökologischen Konzeptes 
 

   
 12.   Fußgängerbrücke "Wilhelms Brüch"  
   
 13.   Berichte der Bürgermeisterin und der Ausschüsse  
   
 14.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
Gemeindevertreter Jens Kus fehlt entschuldigt.  
 
 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 

 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky beantragt eine Änderung der Tagesordnung. 
Folgende Tagesordnungspunkte sollen neu aufgenommen werden:  
TOP 12: Fußgängerbrücke „Wilhelms Brüch“ 
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TOP 15.4. Auftragsvergabe Fußgängerbrücke 
Top 16: Personalangelegenheiten 
 
Die anderen TOP verschieben sich entsprechend.  
 
 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt die Änderung der Tagesordnung um die durch Frau Bür-
germeistern Vöge-Lesky vorgebrachten Tagesordnungspunkte.  
 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
 
Beschluss: 

Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 

 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 

 
Eine Frage nach Sitzbänken in Ratjendorf beantwortet Frau Bürgermeistern Vöge-Lesky wie 
folgt: Sofern eine intakte Sitzbank vorhanden ist, wird diese nach Ratjendorf gebracht und 
dort aufgestellt.   
 
Die Frage, ob die Regenabläufe in der Gemeinde Krummbek regelmäßig gereinigt werden 
beantwortet Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky positiv. Die Gemeindearbeiter reinigen die 
Abläufe regelmäßig.  
 
Herr Wiese fragt nach dem Stand eines Antrages zur Verkehrsberuhigung (Zone 30) in Rat-
jendorf. Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky verweist hier auf den TOP 13. 
 
Herr Haasler fragt an, ob die Feuerwehr Krummbek Datenmaterial über das Kanalnetz in 
Krummbek erhalten kann. Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky wird die Anfrage an die zustän-
dige Fachabteilung im Amt weiterleiten.  
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 16.12.2019 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Die Niederschrift vom 16.12.2019 wird genehmigt. Die in nicht öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse werden vorgetragen.  
 
 
  
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt die Niederschrift vom 16.12.2019 in der vorliegenden 
Fassung.  
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 00 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  6: Zustimmung zur Wahl des Gemeindewehrführers, Ernennung und 

Vereidigung 
Vorlage: KRUMM/BV/053/2020 

 
Sachverhalt: 
 

Die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Krummbek hat in ihrer 
Sitzung am 21. Februar 2020 den Hauptlöschmeister Michael Wessel zum Gemeindewehr-
führer der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Krummbek gewählt. 
 
Gemäß § 11 Abs. 3 des Brandschutzgesetzes Schleswig-Holstein bedarf diese Wahl der 
Zustimmung der Gemeindevertretung.  
 
Nach Zustimmung erfolgt die Ernennung unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Eh-
renbeamter für die Dauer von 6 Jahren sowie die Vereidigung. 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl des Hauptlöschmeister Michael Wessel zum Ge-
meindewehrführer der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Krummbek zu. 
 
Die Aufsichtsbehörde ist über die Zustimmung zu informieren. 
 
 

 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek vom 05.03.2020 Seite 5 von 9 

 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  7: Verabschiedung des bisherigen Gemeindewehrführers 

Vorlage: KRUMM/BV/054/2020 
 
Sachverhalt: 
 

Nach 18-jähriger Tätigkeit als Gemeindewehrführer der Freiwilligen Feuerwehr der Gemein-
de Krummbek endet mit Ernennung des neugewählten Gemeindewehrführers die Tätigkeit 
des Herrn Dieter Haasler als Ehrenbeamter der Gemeinde Krummbek. 
Der Vorstand der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Krummbek hat den Vorschlag unter-
breitet, Herrn Dieter Hassler zum Ehrenwehrführer der Gemeinde Krummbek zu ernennen. 
 
Die Ernennung bedarf der Zustimmung der Gemeindevertretung. 
 
Herr Hassler ist am 23.03.1974 in die Jugendfeuerwehr Krummbek eingetreten und ist seit 
dem 01.08.1975 aktives Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Krummbek. 
Neben seiner Tätigkeit als Gemeindewehrführer  seit April 2002 übernahm er vom 
23.02.1979 bis zum 22.02.1980 das Amt des Jugendfeuerwehrwartes der Jugendfeuerwehr 
Krummbek.  
 
Nach Zustimmung der Gemeindevertretung erfolgen die Ernennung und die Aushändigung 
der Urkunde. 
 
 
  
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung stimmt der Ernennung des Herrn Dieter Hassler zum Ehrenwehr-
führer der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Krummbek zu. 
 

 
 
 

Stimmberechtigte:  88 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Die Bürgermeisterin würdigt die Verdienste von Dieter Haasler in seiner Zeit als Gemeinde-
wehrführer und überreicht ihm als Dank ein Geschenk der Gemeinde.  
 
 
TO-Punkt  8: Aufhebung des Beschlusses zur Förderung der Inanspruchnahme 

von Kindertagespflege 
Vorlage: KRUMM/BV/050/2020 

 
 
Der Schleswig-Holsteinische Landtag hat dem von der Landesregierung eingebrachten Ent-
wurf eines KiTa-Reform-Gesetzes am 12.12.2019 zugestimmt. Gegenüber dem Gesetzent-
wurf in der Fassung der LT-Drucksache 19/1699 vom 10.09.2019 hat es nur geringfügige 
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Veränderungen gegeben. Kernstück des KiTa-Reform-Gesetzes vom 12.12.2019, das im 
Gesetz- und Verordnungsblatt Schleswig-Holstein Nummer 18 am 23.12.2019 (Seite 759) 
verkündet wurde, ist dessen Artikel 1. Mit diesem wird das bisherige Kindertagesstättenge-
setz vom 12.12.1991 (KiTaG a. F.) durch ein neues Kindertagesförderungsgesetz (KiTaG) 
ersetzt, das am 01.08.2020 in Kraft treten wird (vgl. Artikel 7 Absatz 1 Satz 2 KiTa-Reform-
Gesetz). 
 
Unter der Geltung des KiTaG a. F. hatte die Gemeindevertretung Krummbek am 24.10.2011 
auf freiwilliger Basis beschlossen, Eltern, die statt einer Kindertageseinrichtung Kindertages-
pflege in Anspruch nehmen, mit    1,30 EUR pro Betreuungsstunde zu fördern. 
 
Durch die Verabschiedung des am 01.08.2020 in Kraft tretenden KiTaG sind die Rechts-
grundlage und auch der sachliche Ansatz für eine Fortführung einer derartigen Förderung 
entfallen. 
 
Die Förderung der Kindertagespflege wird sich ab dem 01.08.2020 vollständig unter dem 
Regime des neuen KiTaG vollziehen. Zu diesem Zweck trifft Teil 6 KiTaG erstmals umfas-
sende Regelungen. 
 
Weiterer Diskussionsbedarf ergibt sich nicht.  
 
 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt, ihren am 24.10.2011 gefassten Beschluss, sich an der 
Förderung der Kindertagespflege entsprechend der „Richtlinie des Kreises Plön zur Förde-
rung der Kindertagespflege“ mit bis zu    1,30 EUR pro Betreuungsstunde für Kinder mit 
Wohnsitz in der Gemeinde Krummbek zu beteiligen, für Betreuungen ab dem 01.08.2020 
aufzuheben. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  9: Gestaltung einer Ortsnetzstation 

 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky berichtet von mehreren Gesprächen mit dem Netzcenter 
Plön über die Möglichkeiten der Gestaltung der Ortsnetzstation.   
Im Februar 2020 traf die schriftliche Bestätigung der S-H Netz AG ein.  
Zunächst wird die Ortsnetzstation in Ratjendorf gestaltet. Die Kosten hierfür trägt die S-H 
Netz AG.  
Die Bürger*innen des OT Ratjendorf wurden per Fragebogen an der Gestaltung beteiligt.  
Das Ergebnis der Befragung wird verlesen.  
Verschiedene Ideen zur Gestaltung werden diskutiert. Der S-H Netz AG soll die Ergebnisliste 
zugestellt werden. Nach Rückmeldung der S-H Netz AG wird dann eine abschließende Ent-
scheidung getroffen.  
 
 
 
Beschluss:  

Die vorliegende Ergebnisliste wird der S-H netz AG übersandt. Nach Rückmeldung durch die 
S-H Netz AG wird dann eine endgültige Entscheidung getroffen.  
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Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Abgabe einer Stellungnahme zur Teilfortschreibung des LEP-

Windenergie 

 
Gemeindevertreter Finck-Stoltenberg erklärt sich für befangen und verlässt für diesen Ta-
gesordnungspunkt den Raum. 
 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky gibt zur Thematik Erläuterungen. Der Umwelt- und Bau-
ausschuss hatte sich bereits mit der Thematik befasst. Frau Vöge-Lesky verliest die Stel-
lungnahme der Gemeinde Krummbek.  Der Entwurf wird Anlage zum Protokoll.  
Weiterer Diskussionsbedarf ergibt sich nicht.  
 
  
 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung nimmt als Trägerin öffentlicher Belange im Rahmen des Verfahrens 
zur Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes zur Windenergienutzung und zur Auf-
stellung der Teilregionalpläne Wind, für den Planungsraum II in der Fassung des dritten Ent-
wurfs gemäß der vorliegenden Tischvorlage Stellung.  
 
Die Amtsverwaltung wird gebeten, der Landesplanungsbehörde die raumordnungsrechtliche 
Stellungnahme via Online-Portal zu übermitteln.  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen:  Enthaltungen: 1 Befangen: 1 
 
 
 
TO-Punkt  11: Beratung und Beschlussfassung über die Entwicklung eines dorf-

ökologischen Konzeptes 
 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky erläutert, warum die Entwicklung eines dorfökologischen 
Konzeptes für die Gemeinde vorteilhaft wäre.  
Verschiedene Ziele, wie z.B. die Verbesserung der Lebensqualität, Gestaltung öffentlicher 
Flächen etc. werden angesprochen.  
Frau Vöge-Lesky regt die Bildung eines Arbeitskreises an. Der Umweltbeauftragte begrüßt 
diesen Vorschlag und würde in einem Arbeitskreis mitwirken wollen. GV Struve würde eben-
falls mitwirken und regt an, sich externe Beratung zur Thematik einzuholen. GV Bähnck  er-
klärt ebenfalls direkt die Mitwirkung im Arbeitskreis.  
 
 
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung beschließt die Einrichtung des Arbeitskreises „dorfökologische Ent-
wicklung“. Frau Vöge-Lesky wird die Einladungen zur ersten Sitzung erstellen.   
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Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

0 
 
 
TO-Punkt  12: Fußgängerbrücke "Wilhelms Brüch" 
 
Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky berichtet von einem Ortstermin an der Brücke mit einem  
fachkundigen Zimmermann. Die Brücke ist nach Meinung des Fachmannes nicht mehr repa-
rabel. Errichtet wurde die Brücke 2002. Eine Holzkonstruktion macht nach Ansicht des Ex-
perten keinen Sinn. In der Gemeindevertretung gibt es unterschiedliche Meinungen darüber, 
ob die Brücke erneuert werden soll oder ob es keine Brücke mehr geben soll.    
Aktuell soll ein Entwässerungsrohr wieder gangbar gemacht werden.  
Bis dahin müsste die alte Brücke abgerissen oder zumindest gesperrt werden. Das Thema 
wird in den nicht öffentlichen Teil der heutigen Sitzung vertagt.  
 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  13: Berichte der Bürgermeisterin und der Ausschüsse 

 
Frau Bürgermeistern Vöge-Lesky berichtet unter anderem über folgende Themen:  
 

- Es liegt eine Benachrichtigung des Landesbetriebes S-H vor, wonach in 2020 die 
Fahrbahndecke der K 13 beginnend am Kreisel in Krummbek bis zur Ortsmitte Köhn 
erneuter werden soll.  

- Tempo 30 in Rathjendorf: Frau Bürgermistern Vöge-Lesky berichtet darüber, dass sie 
nach Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung den entsprechenden Antrag 
beim Kreis Plön gestellt habe. Die Bearbeitung beim Kreis Plön erfolgte allerdings 
nicht so zügig, wie es wünschenswert gewesen wäre. Zwischenzeitlich hat ein Orts-
termin stattgefunden. Der Kreis Plön wird eine einwöchige Geschwindigkeitsmessung 
durchführen um das Verkehrsverhalten in Ratjendorf bewerten zu können.   

- Die aktuellen Standorte der Tempo 30 Schilder im Ort wird innerhalb der Gemeinde-
vertretung kritisch gesehen. Es gibt außerdem die Befürchtung, dass Schilder nicht 
fachgerecht aufgestellt wurden. Hierzu verweist Frau Bürgermeisterin Vöge-Lesky auf 
eine Überprüfung in den Vorjahren, die zu keiner Beanstandung geführt hat.  

- Termin:   

 Parkpflege am 21.03.2020, 

 Aktion Saubere Gemeinde am 03.04.2020 
 
 
 

- Gemeindevertreter Finck-Stoltenberg berichtet über eine Baumfällaktion im Dorf, die 
erfolgreich verlaufen ist. Der Baumstamm soll später im Gemeindegebiet verbleiben 
um z.B. als Spielplatz für Kinder zu dienen.  

- Ein Tierfell liegt im Bereich der Kreuzung Richtung Ratjendorf auf Höhndorfer Ge-
markung. Das Amt wird gebeten, sich um die Beseitigung zu kümmern.   

- Am 16.03.2020 findet die nächste Sitzung des Kulturausschusses statt. 
- Ein Graben im Bereich Soltwischredder erfüllt seine Funktion nicht mehr und soll 

ausgebaggert werden. Ein weiterer Graben in der Parkstrasse muss ebenfalls aus-
gebaggert werden.  
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TO-Punkt  14: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Brigitte Vöge-Lesky Andreas Kay Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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